
 

 

МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента  

с 15 по 22 мая 2020 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

21 мая состоялось заседание Совета Думы Ставропольского края. На 

заседании была утверждена повестка очередного заседания Думы 

Ставропольского края, которое пройдѐт 28 мая.   В нее вошли семь вопросов. 

Депутаты заслушают отчѐт губернатора о результатах деятельности 

правительства региона за 2019 год и ежегодное послание губернатора о 

социально-экономическом и общественно-политическом положении в 

Ставропольском крае. В повестку также вошли проекты законов "Об 

исполнении бюджета Ставропольского края за 2019 год" и "Об исполнении 

бюджета Территориального фонда обязательного медицинского страхования 

Ставропольского края за 2019 год". На заседание Думы вынесены и 

альтернативные законопроекты о выборах в органы местного 

самоуправления муниципальных образований Ставропольского края. 

Телеканал ГТРК "Ставрополье" от 21 мая сообщил, что 

парламентарии на ближайшем заседании Думы рассмотрят вопрос о 

досрочном прекращении полномочий депутата Думы Ставропольского края 

Алексея Назаренко. С 2019 года он объявлен в розыск. Его подозревают в 

присвоении более 8 миллионов рублей и ограничении конкуренции (5 

сообщений). 

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Александр 

Кузьмин на заседании Совета Думы СК предложил внести в повестку 

следующего заседания проект постановления "О социальной защите и 

оказании материальной помощи жителям Ставропольского края в период 

сохранения угрозы распространения новой коронавирусной инфекции 

COVID-19 на территории Ставропольского края". Совет Думы принял 

решение отправить документ на рассмотрение в комитеты. "Сколько 

продлится хождение бумаг по кабинетам, пока люди будут ждать помощи? 

На этот вопрос, к сожалению, ответа нет", — прокомментировал такое 

решение зампред Думы СК Александр Кузьмин (2 сообщения). 

Сообщение о заседании Думы Ставропольского края, которое 

состоится 28 мая, прозвучало в эфире телеканала ГТРК "Ставрополье" 21 

мая.  Извещение о заседании также было опубликовано в газете 

"Ставропольская правда", № 50 от 22 мая. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

В газетах "Вечерний Ставрополь", № 90 от 19 мая, "Комсомольская 

правда", № 54-55 от 19 мая, "Аргументы и факты  – Северный Кавказ", № 

21 от 20 мая  было опубликовано интервью с председателем Думы 
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Ставропольского Геннадием Ягубовым о работе краевого парламента по 

защите интересов  ветеранов, инвалидов, участников Великой Отечественной 

войны, а также тех, кто относится к категории "дети войны".   

"Парламентская газета" от 21 мая написала, что муниципальные 

районы и городские округа теперь смогут получать кредиты из бюджетов 

регионов не на три года, а на пять лет. Такой закон Госдума приняла сразу во 

втором и третьем чтении на пленарном заседании 21 мая. Отмечалось, что 

соответствующее предложение в федеральный парламент внесли депутаты 

Думы Ставропольского края. "Наши коллеги из Ставропольской думы 

обратили внимание на то, что бюджетные кредиты федеральные могут 

даваться до пяти лет, а бюджетные кредиты субъектов муниципалитетам 

могут даваться только до трѐх лет. Они предлагают с целью стабилизации 

ситуации в финансировании муниципалитетов установить тот же срок — 

продлить возможность представления кредитов от субъекта 

муниципалитет с трѐх до пяти лет", — сказал председатель Комитета по 

бюджету и налогам Андрей Макаров. "Наша инициатива направлена в 

первую очередь на то, чтобы снизить нагрузку на местные бюджеты. Это 

позволит муниципальным образованиям постепенно переходить от 

дефицитных бюджетов к сбалансированным или профицитным", — 

цитирует председателя Думы Ставропольского края Геннадия Ягубова 

телеканал "Своё ТВ" от 21 мая. Он добавил, что теперь муниципалитеты 

смогут своевременно направлять средства на благоустройство, ремонт 

учреждений и дорог. Закон в ближайшее время направят в Совет Федерации 

для рассмотрения (21 сообщение). 

Думой Ставропольского края были проведены публичные слушания 

по исполнению бюджета 2019 года. В этом году из-за ограничительных мер, 

введѐнных в связи с пандемией коронавирусной инфекции, мероприятие 

состоялось в заочной форме. При проведении заочных слушаний поступили 

вопросы от жителей Ставропольского края, которые касались строительства 

объектов социальной сферы, благоустройства населенных пунктов, мер 

господдержки сельского хозяйства, расширения в регионе сети 

многофункциональных центров и других тем. Все замечания и предложения 

найдут отражение в дальнейшей работе по формированию бюджета региона 

на следующий плановый период (21 сообщение). 

Депутат Думы Ставропольского края от КПРФ Виктор Лозовой подал 

документы на пост главы столицы региона, пишет NewsTracker от 20 мая. "Я 

собираюсь побороться за должность главы Ставрополя – 

соответствующие документы уже подал. У меня достаточный 

управленческий опыт, так как ранее был и заместителем председателя 

Думы Ставропольского края, и мэром Железноводска. Идеи по развитию 

Ставрополя есть, ими подробно поделюсь после прохождения всех этапов 

комиссии", – сообщил политик (17 сообщений). 

Зампред комитета Думы Ставрополья по образованию, культуре, науке, 

молодежной политике, СМИ и физической культуре Игорь Лавров считает, 
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что изменения в Основной Закон закрепят на законодательном уровне 

необходимость ответственного отношения граждан к своему здоровью. 

Спортсмен отметил, что конституционные поправки заложат тенденцию на 

ведение здорового образа жизни. А крепкая духовно и физически нация — 

сильное государство, подчеркнул парламентарий. "Теперь на 

конституционном уровне устанавливается необходимость укрепления 

общественного здоровья, создания условий для ведения здорового образа 

жизни, формирования культуры ответственного отношения граждан к 

своему здоровью. И я буду голосовать за такие поправки", — резюмировал 

Лавров (12 сообщений). 

Спикер Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов принял участие 

в заседании регионального правительства, которое прошло под 

председательством губернатора Владимира Владимирова в режиме 

видеоконференцсвязи. В начале заседания были обсуждены задачи, 

связанные с исполнением поручений президента по мерам поддержки 

экономики. Глава региона отметил, что в этом направлении необходимо 

вести масштабную разъяснительную работу. На заседании правительства был 

рассмотрен законопроект, касающийся изменения налогового 

законодательства края, – введения в действие на территории региона 

специального налогового режима с 1 июля 2020 года. Одним из вопросов 

повестки также стала подготовка коммунальной отрасли региона к 

предстоящему осенне-зимнему периоду (3 сообщения).  

Члены Молодежного парламента при Думе Ставропольского края в 

условиях существующих ограничений из-за пандемии коронавируса ведут 

активную работу в онлайн режиме. На страницах парламента в социальных 

сетях ВКонтакте и Инстаграм молодые люди ведут тематические рубрики, 

предлагая подписчикам полезную информацию и ссылки на интересные 

ресурсы (3 сообщения). 

Депутаты Думы Ставрополья уточняют порядок применения видов 

избирательных систем на муниципальных выборах.  Комитет краевого 

парламента по законодательству, государственному строительству и 

местному самоуправлению на своѐм заседании рассмотрел два 

альтернативных законопроекта, направленных на регулирование этой сферы. 

Первый документ внесен Думой города Невинномысска. Его авторы 

предлагают избирать депутатов представительного органа с численностью от 

25 до 29 человек включительно не только смешанной избирательной системе, 

но и по одномандатным и (или) многомандатным избирательным округам. 

Второй законопроект внесѐн Ассоциацией "Совет муниципальных 

образований Ставропольского края". Он предлагает уточнить виды 

избирательных систем и изменить порядок их применения на 

муниципальных выборах. Так, если численность депутатов 

представительного органа менее 15 человек, то выборы должны проводиться 

по одномандатным и (или) многомандатным избирательным округам. Если 

же их больше, то появляется возможность проводить выборы также и по 
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смешанной системе, где часть депутатов избирается по партийным спискам. 

В ходе заседания депутаты отметили, что инициатива Ассоциации имеет 

больше возможностей практического применения. Именно этот законопроект 

члены комитета рекомендовали к рассмотрению и принятию на очередном 

заседании краевой Думы (3 сообщения). 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Новопашин предложил 

обсудить идею переноса части министерств и ведомств из Ставрополя в 

райцентры и города региона. "Представьте, если перенести министерство 

туризма на КМВ, а минсельхоз в Ипатово, например, и вообще равномерно 

распределить ведомства на территории края. Думаю, тогда управленцы 

скорее будут находить подрядчиков для строительства дорог и проведения 

капитального ремонта, во многих селах появится высокоскоростной 

интернет, да и маршрутки ездить начнут охотнее в сельской местности", - 

говорит депутат. По его мнению, переезд органов власти в глубинку 

позволит улучшить экономическую жизнь в крае и будет способствовать 

развитию малого бизнеса. А опыт эпидемии коронавируса показал, что 

совещания и заседания можно проводить и удаленно, добавил парламентарий 

(2 сообщения). 

Депутат Думы Ставропольского края Валерий Назаренко вместе с 

исполняющей полномочия главы Георгиевского городского округа Жанной 

Донец и главным врачом больницы Альбертом Каспаровым посетили 

Георгиевскую центральную районную больницу. Они пообщались с 

медиками, обсудили вопросы президентских выплат работникам, 

оказывающим в период пандемии помощь пациентам с коронавирусной 

инфекцией, а также выразили георгиевским медработникам искреннюю 

благодарность за самоотверженный труд, пожелав им крепкого здоровья и 

благополучия (2 сообщения). 

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Александр 

Кузьмин обратился в краевой минздрав с призывом обеспечить 

обратившуюся к нему женщину из Ставрополя, дети которой страдают 

спинальной мышечной атрофией, препаратом "Спинраза" - единственным 

зарегистрированным в России лекарством при СМА. "Время уходит, дети не 

получают лечение. Я считаю, что Ставропольский край ничем не хуже 

Астраханской или Волгоградской области, где объявляют аукционы и 

покупают детям лекарство. Таково моѐ мнение – мы должны лечить своих 

детей, защищать их и бороться за них", – прокомментировал ситуацию 

Александр Кузьмин (2 сообщения). 

Депутат Думы Ставропольского края Николай Новопашин 

подключился к оказанию помощи семье с тремя детьми в Ипатовском 

городском округе, которая лишилась всего в результате пожара.  "Вместе с 

женой мы поехали к погорельцам, привезли продукты, детские вещи, деньги. 

Только у этой семьи не осталось ничего, и им нужна сейчас любая помощь: 

вещи, мебель, бытовая техника, строительные материалы", - сообщил 

Новопашин.  
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Критика, негатив 

Жители Пятигорска подали в суд коллективный иск к краевой думе из-

за застройки горы Машук. Региональные власти начали там возводить 

молодежный многофункциональный патриотический центр. Иск подписали 

180 человек. Протестующие и экологи считают, что тяжелая техника может 

нанести серьезный урон экологии и оставить курорт без минеральных 

источников. Люди уверены, что власти, упразднив статус этой ранее особо 

охраняемой территории, фактически уничтожают и гору и Бештаугорский 

заказник (3 сообщения). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Информационно-аналитическое управление 


